
 
 

 

 

 

Hauptstraße 36 

A-6836 Viktorsberg  

Tel: 05523/64712 

Fax: 05523/64712-4 

E-Mail gemeinde@viktorsberg.at 

  Protokoll 
 

über die 03. Gemeindevertretungssitzung 
am Montag, den 29.06.2015 um 20.00 Uhr 

im Gemeindeamt Viktorsberg 
 
 
Tagesordnung 
  
A)  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
B)  Berichte des Bürgermeisters 
C)  Beratungen und Beschlussfassungen 
  

1) Genehmigung des Protokolls vom 18.05.2015 
2) Antrag zur Änderung des Flächenwidmungsplanes Restfläche von der GP 1052  

Bauerwartungsland in Bauland (Thomas Ellensohn) 
3) Beitritt zum Verein Leader-Region Vorderland-Walgau-Bludenz 
4) Zustimmung für die Verlegung einer Fernwärmeleitung bei der ASO Rankweil 
5) Holzschlägerung Alpe Almein ob dem Weg auf die Letze 
6) Asphaltierung vor der Säge bis Ende Gebäude 

 
D) Allfälliges 
 
 
Anwesend:   
 
Ellensohn Philibert  Bürgermeister 
Längle Gerhard  Vizebürgermeister 
Welte Josef   GR 
Kabasser Judith, Ing. GV 
Längle Stephan  GV 
Lampert Jürgen, Ing. GV 
Marte Alfons   GV 
Ellensohn Jürgen  GV 
Pettinger Gebhard  GV-Ersatz 
 
Ellensohn Josef  GV-Ersatz 
 
Entschuldigt:  Marte Harald, GV 
     
 



TO A) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
BM Philibert Ellensohn eröffnet die 03. Gemeindevertretungssitzung, begrüßt die   
Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit 
fest. Außerdem stellt der Vorsitzende den Antrag auf Erweiterung der Tagesordnung 
C um Punkt 4 – Zustimmung für die Verlegung einer Fernwärmeleitung bei der ASO 
Rankweil, um Punkt 5 – Holzschlägerung Alpe Almein ob dem Weg auf die Letze und 
um Punkt 6 – Asphaltierung vor der Säge bis Ende Gebäude. 
 
Die geänderte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 
 

TO B) Berichte des Bürgermeisters 
 
Der Vorsitzende berichtet: 
 

 Am 08.06.2015 fand eine Begehung für das bevorstehende Projekt der 
Entwässerung entlang der L70 mit dem Planungsbüro Adler, Straßenbauamt, 
GV Ing. Marte Harald und Bgm. Ellensohn Philibert statt 

 Jahreshauptversammlung Alpgenossenschaft Almein-Tschuggen 
 Jeden Mittwoch werden Baustellenbesprechungen (BA07) abgehalten 
 Jahreshauptversammlung ÖPNV 
 Rechnungsabschluss ASO und Poly Rankweil 
 Sitzung Standesamtsverband und Staatsbürgerschaftsverband 

 Sitzung ARA Vorderland 
 Jahreshauptversammlung Weggenossenschaften Latora-, Breitenwald-, und 

Ochsenweg  

 Jahreshauptversammlung Jagdgenossenschaft Viktorsberg 
 Infoabend Kindergerechte Lebensräume Viktorsberg 
 40-Jahrfeier Hauptschule Sulz-Röthis 
 Holzschlägerung Ochsenweg von ca. 70 fm Käferholz 
 Wasserzusammenschluss erfolgte am 22.06.2015 

 Bei einer Begehung des Oberbündtweges befand der Vorstand den Weg für 
Schlepper als befahrbar 

 Das Problem der Kennzeichnung der Parkplätze bei der Kirche als 
Privatparkplätze wurde mit Hr. Ritter Robert besprochen 

 Am 30.06.2015 erfolgt die kommissionelle Verhandlung über die Verlängerung 
des Forstwegprojektes Littasattel-Fäll 

 Beschluss des Bezirksgerichtes Feldkirch über die Verbücherung Lindenstraße 
 
 
 
TO C) Beratungen und Beschlussfassungen   

  
Punkt 1) Genehmigung des Protokolls vom 18.05.2015 
 
Das Sitzungsprotokoll vom 18.05.2015 wird mehrheitlich mit 2 Stimmenthaltungen 
und 2 Gegenstimmen genehmigt. 



Punkt  2  Antrag zur Änderung des Flächenwidmungsplanes Restfläche von  
 der GP 1052 von Bauerwartungsland in Bauland (Thomas  
 Ellensohn) 
 
Der Entwurf über die Änderung des Flächenwidmungsplanes GP 1052 von 
Bauerwartungsland in Bauland wurde in der Gde.Vertretungssitzung vom 18.05.2015  
genehmigt. Nach der vorgeschriebenen Kundmachungszeit sind keine Einwände bei 
der Gemeinde eingelangt. Aus Befangenheitsgründen übergibt Bgm. Ellensohn den 
Vorsitz an Vizebürgermeister Längle Gerhard zur Beschlussfassung.  
 
Die vorliegende Änderung des Flächenwidmungsplanes wird mit einer 
Stimmenthaltung mehrheitlich genehmigt. 
 
 
      
Punkt 3  Beitritt zum Verein Leader-Region Vorderland-Walgau-Bludenz 
 
In der Gemeindevertretungssitzung vom 10.06.2014  erfolgte der 
Grundsatzbeschluss für die Teilnahme an einer LEADER-LAG Vorderland-Walgau-
Bludenz. 
Die Gemeindevertretung beschließt hiermit den Beitritt zum Verein LEADER- Region 
Vorderland-Walgau-Bludenz gemäß der vorliegenden, aktuellen lokalen 
Entwicklungsstrategie (inkl. ausführlicher Beschreibung zu Schwerpunktsetzungen, 
Organisationsform, Statuten und vorläufiger Budgetplanung). 
Zur Finanzierung des diesbezüglichen LEADER-Managements in den Jahren 2015 bis 
2023 werden von der Gemeinde Viktorsberg  €1,00 pro Einwohner & Jahr 
bereitgestellt (indexiert, jeweils gemäß Verwaltungszählung Land Vbg., 
Jahresdurchschnitt des Vorjahres). Für das Jahr 2015 fallen diese Beiträge aliquot ab 
01.06.2015 an. 
 
Der Beschluss erfolgt einstimmig. 
 
 
 
Punkt 4  Zustimmung für die Verlegung einer Fernwärmeleitung bei der  
 ASO Rankweil 
 
Die Biomasse Wärmeversorgung Rankweil hat bei der Marktgemeinde Rankweil um 
Zustimmung zur Verlegung einer Fernwärmeleitung über die GST-Nr. 520/3, KG 
92117 Rankweil angesucht. Diese Liegenschaft steht jedoch im Eigentum des 
„Schulerhalterverbandes Allgemeine Sonderschule Rankweil-Vorderland“, daher 
bedarf es einer Beschlussfassung durch die beteiligten Regio-Gemeinden. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Verlegung der Fernwärmeleitung einstimmig zu. 
 
 
 
 



 
 
Punkt 5  Holzschlägerung Alpe Almein ob dem Weg auf die Letze  
 
Auf der Alpe Almein sollen 70-80 fm Holz, bestehend aus ca. 90% Schadholz, 
geschlägert und als Brennholz verkauft werden. Anschließend erfolgt die 
Wiederaufforstung mit Tannen sowie Laubholz. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Schlägerung einstimmig zu. 
 
 
Punkt 6 Asphaltierung vor der Säge bis Ende Gebäude 
 
Im Zuge der Asphaltierungsarbeiten BA07 soll der Platz vor der Säge bis Ende 
Gebäude mit asphaltiert werden (ca. 100 m2). Außerdem soll eine zusätzliche 
Leitung zur Entwässerung des Oberflächenwassers entlang des Bauhofes verlegt 
werden. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt diesem Vorhaben mit einer Stimmenthaltung 
mehrheitlich zu. 
 
 
Top D) Allfälliges 
 
 
Bgm. Ellensohn teilt mit, dass Hr. Längle Meinrad seine Zufahrt sanieren bzw. neu 
asphaltieren möchte. Ein Teil seiner Zufahrt – ca. 150 m2 – befindet sich auf 
Gemeindegrund. Bgm. Ellensohn wird im Zuge dessen das Gespräch mit Hr. Längle 
suchen, um auch das Zufahrtsrecht zu regeln. 
 
GR Welte Josef wünscht sich Bodenmarkierungen zur Sicherung der Querungen der 
Landesstraße bei der Schule und bei der Haltestelle „Alpenrose“ Richtung 
Hintereggele. Bgm. Ellensohn hat diesbezüglich bereits mit Hr. Scheidbach vom 
Landesstraßenbauamt Kontakt aufgenommen, dieser ist jedoch der Meinung, dass 
die Frequenz zu nieder sei. 
 
GV Lampert Jürgen fragt an, ob bei Ausfall unserer Kindergartenleiterin zur 
Aufrechterhaltung des Kindergartenbetriebes Springerinnen zur Verfügung stehen. 
Bgm. Ellensohn verneint dies, versichert jedoch, dass in einem solchen  Fall in 
Zukunft eine Lösung gesucht wird. 
 
GV Lampert Jürgen regt an, dass zukünftige Bauprojekte im Vorfeld genauer geplant 
werden sollten. 
 
GV-Ersatz Ellensohn Josef erachtet es für sinnvoll, einzelne Bushaltestellen zu 
überdachen. 
 
 



 
 
GV-Ersatz Ellensohn Josef greift nochmals das Thema „Bänkle“ im Ortsgebiet auf. 
Bgm. Ellensohn berichtet, dass ein Bänkle beim Habraweg hinter dem „Habra Hus“ 
aufgestellt wird. Im Bereich Bölsweg und Untere Breite besitzt die Gemeinde keinen 
Grund, für das Aufstellen weiterer Bänke in diesem Bereich müsste mit den 
jeweiligen Grundbesitzern gesprochen werden. 
 
GV Marte Alfons schlägt vor, sich über anstehende Investitionen der Gemeinde für 
die nächsten 10 Jahre Gedanken zu machen. Jeweilige Auflistungen werden bis zur 
nächsten Sitzung von allen Gemeindevertretern erstellt. 
 
GV Ellensohn Jürgen fragt nach, ob die Gemeinde den Empfehlungen des 
Prüfungsauschusses hinsichtlich der Schuldentilgungen bzw. der Umschichtung 
nachgekommen ist. Bgm. Ellensohn wird sich mit der Raiffeisenbank in Verbindung 
setzen. 
 
GV Kabasser Judith schlägt vor, dass der Bevölkerung im Zuge der 
Asphaltierungsarbeiten BA07 die Möglichkeit geboten wird, Privatstraßen und 
Vorplätze mit asphaltieren zu lassen. Bgm. Ellensohn merkt an, dass sich die 
Interessenten direkt mit der Firma Nägele in Verbindung setzen sollen. 
 
 
 
 Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 
 
 
 
 
Die Schriftführerin       Der Bürgermeister 
Judith Kabasser       Philibert Ellensohn 
       

             
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 


